
Protokoll 
Jahreshauptversammlung 2019 des Lauftreff Gruiten-Neandertal e.V. 

19.03.2019, 19:35 Uhr, Ende 21:05 Uhr, Sportheim Gruiten 
38 Teilnehmer/innen 

 
TOP   1 Begrüßung 

Der Vorsitzende Jörg Lohmann begrüßt die Teilnehmer der Jahreshauptversammlung und dankt für 
das zahlreiche Erscheinen. Er stellt fest, dass die Einladung zur ordentlichen Jahreshaupt-
versammlung gemäß der zum Einladungszeitpunkt gültigen Satzung ordnungsgemäß erfolgt ist. Jörg 
Lohmann stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 
Er weist weiter darauf hin, dass alle genannten Funktionsbeschreibungen als geschlechtergerecht zu 
werten sind. Auch wenn es einmal passieren sollte, dass eine Formulierung beim ersten Hinhören, 
einmal nicht geschlechtergerecht gelungen sein sollte. 
  

TOP   2 Wahl des Protokollführers 
Otto Höpfner wurde mit 37 Stimmen und ohne Gegenstimme gewählt und hat die Wahl -wie immer- 
angenommen. 
 

TOP   3 Verlesen des Protokolls 2018 
Wie in den Vorjahren ist das Protokoll der ordentlichen Jahreshauptversammlung 2018, in Textform, 
an alle Vereinsmitglieder gesandt und im geschützten Mitgliederbereich der Internetseite 
veröffentlicht worden. Da es bis heute keine Einwände gab, ist das Protokoll genehmigt. 
 

TOP   4 Bericht des Vorsitzenden 

- Aktuelle Mitgliederzahl: 139, Stand 19.03.2019 (143, Stand 22.03.2018)  
Obwohl wir zum Ende des letzten Jahres 9 Austritte hatten, liegen wir durch 5 Eintritte nur 4 
Mitglieder unter dem Stand 2018. Die Austritte erfolgten z.T. aus Altersgründen und aufgrund der 
„Wachrüttelaktion“ mit den DSGVO Unterlagen, zu Beginn des letzten Jahres. 

- Dank an alle Mitglieder für die Unterstützung der Lauftreffarbeit! Nur durch Euer anhaltendes 
Engagement sind der Lauftreffbetrieb und die Durchführung der Lauftreffarbeit auf einem so hohen 
Standard, wie dem unseren, möglich! 

- Lauftreffausflug 2018: Unter dem Slogan „Ein Tag voller Erlebnisse“ fand am 17. Juni der 
Lauftreffausflug statt. Vielen Dank an die Organisatoren und Sponsoren: Klaus A., Otto, Richard, Gabi 
Römer und dem großzügigen Würstchenspender!  
Zur Erinnerung, hier ein paar Stichpunkte zum Ausflug: Wasserschloss Werdringen, MS Harkort, 
Hengsteysee, Herr Brinkmann vom Ruhrverband an der Staustufe Herdecke, LWL-Freilichtmuseum 
Hagen und Grillen am Gut zur Linden. 

- Besonders in Erinnerung ist mir die Geburtstagsfeier zu Hans-Gerd‘s 70. geblieben. Diese fand mit 
großer Beteiligung während des Lauftreffausfluggrillens, auf dem Gut zur Linden, bei Familie Bröcker 
statt. Von hier aus nochmals vielen Dank an die Organisatoren des gelungenen 
Überraschungsauftritts der Dudelsackband: Klaus A. und Martina Lipfert! 

- Der Verein unterstützte auch wieder die Teilnahme an unseren Traditionsvolksläufen „Martinslauf“ 
und „Neandertallauf“ mit der Übernahme der Meldegebühren. 

- Wir haben im vergangenen Jahr wieder die Betreuerinnen und Betreuer mit 
Ausrüstungsgegenständen versorgt. Nachdem es im Vorjahr die Jackenaktion war, haben wir 2018 
mal wieder einen Schuhzuschuss bereitgestellt. 
 

TOP   5 Bericht des Lauftreffleiters 
Ich möchte mich bei allen Lauftreffteilnehmern für das gute Miteinander im letzten Jahr bedanken. 

- Speziellen Dank an: 
Unsere Betreuer, ohne deren Einsatz das hervorragende Angebot unseres Lauftreffs nicht gegeben 
wäre.  

- Veränderung im Betreuerbereich: 
Läufer: 
Zugänge: Regine Teufel-Geraedts  
Abgänge: Brigitte Schmitz, Birgit u. Andreas Schneiderat 



Danke für ihren Einsatz in den vergangenen Jahren 
Walker: 
Zugänge: keine 
Abgang: keine  
Somit haben wir zurzeit 44 Betreuer (12 Walker, 32 Läufer). 

- Marathongruppe 2019 
Wie im letzten Jahr, startete unsere Marathongruppe auch wieder in diesem Januar. 
Die Marathongruppe findet immer wieder guten Zuspruch. Auch wenn man die Marathonis nicht so 
oft sieht, sind sie doch ein wichtiger Bestandteil unseres Lauftreffs. Viele unserer Neumitglieder 
kommen aus ihren Reihen. 
Ich möchte auch mal auf die Doppelbelastung der Betreuer hinweisen, die nicht nur in der 
Trainingsgruppe im Einsatz sind, sondern auch im Lauftreff.  
Es ist schön, immer wieder Läufer von uns bei den verschiedensten Veranstaltungen am Start zu 
sehen. 
Das gilt nicht nur für Marathonläufe, sondern für die Volksläufe in unserer näheren Umgebung. Hier 
haben wir die Möglichkeit uns noch stärker nach außen zu präsentieren. 
Der  Zuspruch  an unseren beiden, vom Verein gesponsorten Läufen, dem Martinslauf und dem 
Neandertallauf, ist leider fast gleichbleibend gering geblieben. 
Beim letzten Martinslauf (2018) waren 28 (Vorjahr22) Teilnehmer am Start, 21 Starter für die 10 km 
und 7 Starter für den Halbmarathon. 
Beim Neandertallauf 2019 wie im Vorjahr 10 Starter. 
Ich möchte auch noch einmal auf den in diesem Sommer zum dritten Mal stattfindenden 
Eignerbachlauf in Neviges und den in diesem Jahr zum ersten Mal stattfindenden Gruitener 
Felderlauf hinweisen. Einzelheiten dazu auf unserer Homepage! 

- Einsteiger 2018: 
Am 09.04.2018 startete die Einsteigergruppe 2018 unter der Leitung von Petra, Birgit und Kurt. 
Unterstützend  kamen anfangs Thomas und Giuseppe dazu.  
Es kamen rund 30 Einsteiger. 
Die Laufabzeichenabnahme war am 29.06.2018. 

- Am 01.04.2019 startet die diesjährige Einsteigergruppe.  Geplant waren als Betreuer Petra, Brigitte, 
Birgit und Kurt. 
Nach den kurzfristigen Absagen von Brigitte und Birgit kamen viele Hilfsangebote. Es springen jetzt 
Gabi, Ralf und Giuseppe und in den ersten Wochen ich mit ein. 

- Der Termin für den Info-Abend der Einsteigergruppe ist der 29.04.2019 im Sportheim Gruiten. Auch 
in diesem Jahr wird uns Laufsport Bunert zur Seite stehen. 
Laufabzeichenabnahme mit geselligem Beisammensein ist am 28.06.2019. 
Auf beide Veranstaltungen wird nochmal zeitnah hingewiesen. 

- Im letzten Jahr blieben wir von schwereren Unfällen verschont. 

- Laufabende 
Wir hatten einige witterungsbedingte Ausfälle. 
Im Fall von vorherzusehenden Wetterwarnungen informieren wir uns über diverse Wetterdienste 
und versuchen eine frühzeitige Entscheidung zu treffen, die wir auch über unsere Homepage 
kommunizieren.  
Eventuell wird der Lauftreff noch vor Ort  offiziell abgesagt. 
Sollten sich in diesem Fall doch noch Läufer zusammen tun, werden diese auch ohne 
Warmlaufrunden und Gymnastik starten. 
Deshalb sollte jeder, der unter allen Umständen mitlaufen möchte, pünktlich sein. 

- Bei Problemen, Fragen oder Anregungen stehen alle Betreuer und natürlich auch der Lauftreffleiter, 
die Lauftreffleiterin  jederzeit zur Verfügung. 
In diesem Sinne, weiterhin viel Spaß an unseren gemeinsamen Aktivitäten. 

- Noch in eigener Sache. 
Wie ihr alle wisst, werde ich mich nicht mehr zur Wiederwahl stellen. 
Ich möchte mich nochmals bei euch allen, dem Vorstand, den Betreuern und auch bei allen 
Mitgliedern ganz herzlich für die Unterstützung in den 11 Jahren meiner Amtszeit bedanken. 
Es war eine schöne Zeit die mein Rentnerdasein mit ausgefüllt und auch mitgeprägt hat. 
Ich habe so viele nette Menschen kennen und schätzen gelernt, ich habe Freundschaften 
geschlossen und die vielen Stunden mit euch genossen. 



Aber ich bin nicht aus der Welt, ich bleibe Betreuer und hoffe, noch lange gemeinsam mit euch 
laufen zu können. 
Natürlich haben wir uns auch Gedanken über meine Nachfolge gemacht. 
Ich freue mich, dass sich Manuela zur Wahl stellt und möchte sie euch ans Herz legen. 
Ich bin sicher, dass ihr mit ihr eine gute Wahl treffen könntet. 
 
Nochmals Danke. 
 

Unterbrechung der Jahreshauptversammlung um 20:00 Uhr. 
 Verabschiedung von Hans-Gerd aus seinem Amt als Lauftreffleiter. 

 
Die Jahreshauptversammlung wird um 20:20 Uhr fortgesetzt. Alle auf der Teilnehmerliste eingetragenen 

Mitglieder sind anwesend. 
 

TOP   6 Bericht des Schatzmeisters 
Der Schatzmeister verlas seinen Kassenbericht und betonte, dass der Verein auf gesunden Beinen 
steht. Der Kassenbestand beläuft sich auf € 15.673,66 . 
Zahlen über Ein- und Ausgaben können beim Schatzmeister auf Wunsch eingesehen werden. 
 

TOP   7 Bericht der Kassenprüfer 
Der 1. Kassenprüfer Dietmar Scholten teilte mit, dass die Kasse am 14.02.2019 bei Ulrich Strehl 
geprüft wurde. Dem Schatzmeister wurde eine perfekte Kassenführung bescheinigt.  
 

TOP   8 Genehmigung der Jahresrechnung 
Die Jahresrechnung wird mit 37 Stimmen und keiner Gegenstimme genehmigt. 
 

TOP   9 Entlastung des Vorstandes 
Jörg Lohmann bittet um die Entlastung des Vorstandes. 
Der Vorstand wird mit 33 Stimmen und keiner Gegenstimme entlastet. 
Der Vorsitzende bedankt sich bei allen für das ausgesprochene Vertrauen. 
 

TOP 10 Genehmigung des Haushaltsplans 2019 
Eckhard Ochs stellt den Haushaltsplan für 2019 vor und bittet um die Genehmigung des Plans. 
Der Haushaltsplan 2019 wird mit 37 Stimmen und keiner Gegenstimme genehmigt. 
 

TOP 11 Wahl des/der Lauftreffleiters / Lauftreffleiterin 
In diesem Jahr enden die satzungsgemäßen Wahlperioden des Lauftreffleiters und des Schriftführers. 
Traditionsgemäß - falls es keine Einsprüche diesbezüglich gibt - werden die Wahlen offen 
durchgeführt. 
Auf Abfrage durch den Vorsitzenden wird kein Antrag auf eine geheime Durchführung der Wahlen 
gestellt. 
Sammlung von Wahlvorschlägen für den Posten des/der Lauftreffleiter/-in. 
Außer Manuela Macias wird niemand für die Wahl vorgeschlagen. 
Manuela Macias willigt in die Kandidatur zur Wahl als Lauftreffleiterin ein. 
Wahlgang 
Manuela Macias wird mit 37 Stimmen und ohne Gegenstimme als Lauftreffleiterin gewählt. 
Manuela Macias nimmt die Wahl zur Lauftreffleiterin an. 
Jörg Lohmann beglückwünscht Manuela zu ihrem neuen Posten. Er wünscht viel Freude und Kraft für 
die Durchführung. Er bedankt sich im Namen aller Vereinsmitglieder für die Bereitschaft, noch mehr 
Freizeit für den Verein zur Verfügung zu stellen. Des Weiteren betont er, dass der Verein mit Freude, 
Rat und Tat zur Unterstützung bereit steht! 
Dank an Hans-Gerd Lipfert, der den Posten über 11 Jahren bekleidet hat. 
  

TOP 12 Wahl des/der Schriftführer/in 
Sammlung von Wahlvorschlägen für den Posten des/der Schriftführer/-in. 
Otto Höpfner wird als einziger zur Wahl für den Posten des Schriftführers vorgeschlagen. 
Otto Höpfner willigt in die Kandidatur zur Wahl als Schriftführer ein. 
Wahlgang 



Otto Höpfner wird mit 37 Stimmen und ohne Gegenstimme als Schriftführer gewählt und somit im 
Amt bestätigt. 
Otto Höpfner nimmt die Wahl zum Schriftführer an. 
Jörg Lohmann beglückwünscht Otto Höpfner zu seinem Posten. Er wünscht viel Freude und Kraft für 
die Durchführung der Tätigkeit. Er bedankt sich im Namen aller Vereinsmitglieder für die 
Bereitschaft, auch weiterhin als Schriftführer zur Verfügung zu stehen! 
 

TOP 13 Wahl des/der Kassenprüfer/in 2 
Entsprechend der Satzung §13 wird die Kassenprüfung von zwei Kassenprüfern/-innen durchgeführt. 
Dazu wählt die Mitgliederversammlung in geraden Jahren einen/eine Kassenprüfer/in und 
einen/eine Ersatzkassenprüfer/in und in ungeraden Jahren den/die zweiten/zweite Kassenprüfer/in. 
Da wir uns in einem ungeraden Jahr befinden, steht der/die zweite Kassenprüfer/in zur Wahl an.  
Zur Wahl als Kassenprüfer 2 wird erneut Ulrich Strehl vorgeschlagen. Es gibt keine anderen 
Wahlvorschläge. 
Ulrich Strehl ist nicht anwesend, hat aber im Vorhinein zugestimmt, sich zur Wahl aufstellen zu 
lassen und das Amt, im Falle seiner Wahl, auch anzunehmen. Diese Erklärung liegt dem Vorstand vor. 
Ulrich Strehl wird mit 38 Stimmen und ohne Gegenstimme zum Kassenprüfer gewählt. 
Glückwunsch zur Wiederwahl! 
 

TOP 14 Öffentlichkeitsarbeit 
Jörg Lohmann berichtet: 
Dieser Tagesordnungspunkt tauchte bereits in den letzten Jahren regelmäßig in den Protokollen der 
JHV auf. Manchmal erklärte sich dann auch ein Vereinsmitglied dazu bereit, den Bereich der 
Öffentlichkeitsarbeit zu betreuen. Leider führten verschiedene Gründe dazu, dass diese 
Vereinsmitarbeit dann wieder beendet wurde. Ich habe diesen Bereich dann wieder mit bearbeitet, 
bin bei verschiedenen Presseterminen anwesend gewesen und konnte erreichen, dass wir mehrfach 
in der Tagespresse genannt wurden. Seit im vorletzten Jahr die Zusammenarbeit mit dem TSV 
Gruiten intensiver wurde, kam auch über diese Schiene der eine oder andere Kontakt und 
Pressetermin zustande. 
Ein besonders ausführlicher und toll gemachter Pressebericht kam im letzten Jahr dadurch zustande, 
dass in der Einsteigergruppe 2018, mit Regine, die Ehefrau des Chefredakteurs der Rheinischen Post 
für den Bereich Haan-Hilden, das  Laufen begonnen hat. Vielen Dank an Alle, die an dem 
Zustandekommen dieses Berichts beteiligt waren. 
Aber, diese Ausführungen zeigen, dass unsere Öffentlichkeitsarbeit in keinen geregelten Bahnen 
verläuft, sondern auf Zufällen basiert!  
Genauso ist die Werbung für den Lauftreff ebenfalls auf fast Null geschrumpft. Wir konnten bei zwei 
Veranstaltungen des TSV einen Lauftreffstand aufstellen. Das wurde uns angeboten, da der TSV 
keinen Lauftreff o.Ä. betreibt, wir daher keine Konkurrenz darstellen und der TSV Interessenten für 
diesen Ausdauersportbereich an uns verweist. An diesen Ständen hatten wir Infomaterial und 
Betreuer/innen für den persönlichen Kontakt bereitgestellt. Leider konnten wir auf diesem Weg 
keine Mitläufer/innen gewinnen. 
Ich denke dass jeder von uns dahinter steht, dass diese Bereiche neu geregelt werden sollten! 
Während der folgenden Diskussion äußert sich Frauke Knauf-Hess dahingehend, dass Sie in diesem 
Bereich gerne für den Verein mitarbeiten würde. Sie sagt, dass Sie dem Lauftreff und der 
Lautreffarbeit sehr verbunden sei und daher gerne bereit wäre, sich für die Darstellung des Lauftreffs 
in der Presse und die Werbung von Sportlerinnen und Sportler für den Breitensportlauftreff, wie 
auch für die Trainingsgruppe zu engagieren. Da dieser Vorschlag von allen Seiten unterstützt wird, 
kann sich der Verein auf Fraukes Mitarbeit freuen. 
 

TOP 15 Lauftreffausflug am 26.05.2019 
Die Organisation des Lauftreffausfluges liegt mal wieder bei Otto und Klaus A. 
Klaus A. Flieger berichtet über den geplanten Ausflug: 
Das Motto diesmal: „Im Oberbergischen“. Die Attraktionen, die diesmal besucht werden, sind z.B. 
der Panarbora-Baumwipfel-Pfad, die Aggertalsperre mit Staumauerbesichtigung und Schloss 
Nümbrecht. 
Die Abfahrt findet am Sonntag, 26.05.2019, pünktlich um 8:30 Uhr statt. 
Alles Weitere ist in der Einladung zum Ausflug niedergeschrieben. Diese gibt’s in Papierform, wird 
aber auch zeitnah per Mail an die Vereinsmitglieder verschickt. 



 
TOP 16 Aktueller Stand: Treffpunkt Bürgerhaus 

Jörg Lohmann erläutert den aktuellen Stand: 
Im Protokoll der JHV 2018 wurde berichtet, dass sich in 2018 viel ereignen wird! Im Haushalt der 
Stadt Haan ist ein Betrag für den Abriss des Bürgerhauses geplant und für uns wird das Thema immer 
aktueller! 
Was ist in 2018 passiert? Nichts! 
Zumindest nichts, was offensichtlich gewesen wäre, oder was man uns aus der Stadtverwaltung 
heraus bekannt gemacht hätte. 
Am 15.01.2019 gab es dann den „großen Knall“! Die Gartenstadt Haan teilte uns per Mail mit, dass 
uns der Parkplatz des Bürgerhaus Gruiten, ab sofort (15.01.2019), auf Grund der eingeleiteten 
Abrissarbeiten, nicht mehr zur Verfügung steht. 
Nach Recherche und Telefonaten unsererseits stellte sich heraus, dass die Sperrung zum Glück nur 
den unteren Parkplatz des Bürgerhauses betrifft und die mailschreibende Mitarbeiterin keine 
ausreichende Ortskenntnis hatte… 
Wie sich im Nachhinein herausstellte, kam das Mail an uns nur aufgrund einer Anfrage von Herrn 
Geraedts zustande, ob der Lauftreff denn auch über die Sperrung informiert sei.  
Da zeigte sich dann, wie viel zugesagte Unterstützung von verschiedenen Mitarbeitern aus 
Stadtverwaltung und Politik wert sind, wenn es dann ernst wird… 
 
Nach unserer Ansicht, sowie dem Schul- und Sportamt der Stadt Haan, scheint für uns nur der 
Umzug auf den hinteren Teil des Park-and-Ride Parkplatzes am Bahnhof sinnvoll zu sein. 
Auch wenn die Stadt sich jetzt auf keinen festen Zeitplan für den Bestand des oberen Parkplatzes 
festlegen will, sollten wir – meines Erachtens – die Pläne für einen Umzug in diesem Jahr abschließen 
und einen Umzugstermin festlegen. Den Zustand des Abwartens und Hoffens sollten wir hinter uns 
lassen. 
Hinweis: Ein Protokoll der Ereignisse bzgl. unseres Treffpunktes befindet sich im Mitgliederbereich 
der Internetseite. 
 
Im Laufe der Diskussion einigen sich die Anwesenden auf  folgendes Vorgehen: 
Der für uns am besten geeignete neue Treffpunkt, ist der hintere Teil des Park-and-Ride Platzes, am 
Bahnhof Gruiten. Die Vorschläge, am Straßenrand der Prälat-Marschall-Straße zu parken und das 
Gelände hinter dem Flüchtlingswohnheim zum Warmlaufen zu nutzen, wurden genauso, wie Parken 
und Warmlaufen auf der Leichtmetallstraße, als nicht praktikabel, verworfen. Es wurde darauf 
hingewiesen, dass die Nutzung einer städtischen Fläche besser sei, als die eines Privatbesitzers (in 
diesem Fall der DB). Das ist zwar richtig, aber mangels geeigneter Flächen nicht umsetzbar. 
Weiterhin einigte man sich darauf, dass die Möglichkeit zum schnellen Umschwenken auf den neuen 
Treffpunkt geschaffen wird, aber noch kein fester Termin für einen Wechsel festgelegt wird. Der 
Bürgerhausparkplatz soll, so Lange dies noch möglich ist, als Treffpunkt weiter genutzt werden. 
Am Ende der Diskussion wurde der Vorstand beauftragt, eine Nutzung des DB-Geländes mit der 
Immobiliengesellschaft der DB abzuklären. Dies sollte – im besten Falle – in Zusammenarbeit mit 
dem  Schul- und Sportamt der Stadt Haan erfolgen. Der Wechsel auf den neuen Treffpunkt soll in 
allen Einzelheiten vorgeplant werden. 
 

TOP 17 Verschiedenes 

- Versicherungssummen der Sporthilfe e.V. (ARAG) 
Nach mehrfacher Nachfrage zu den Versicherungssummen der Deutschen Sporthilfe, hier nun 
konkrete Zahlen: 
o Haftpflichtversicherung 

Personen- und/oder Sachschäden je Ereignis 5 Mio Euro pauschal 
o Umwelthaftpflichtversicherung 

3 Mio Euro pauschal 
o Vermögenshaftpflicht 

35.000 € je Verstoß, maximal 70.000 € im Versicherungsjahr 
o Vertrauenshaftpflichtversicherung 

Vorsatz: 7.500 €, ohne Verschulden: 7.500 € 
o Rechtsschutzversicherung 

Je Rechtsschutzfall 75.000 € (Selbstbehalt 200 €) 



o Krankenversicherung 
Für Hilfsmittel 2.600 € 

o Unfallversicherung 
Im Todesfall 12.000 € (bis zum 18. Lebensjahr 6.000€) 
Invaliditätsfall 200.000 € (bei 90 – 100 % Invalidität) 
Reha-Management 15.500 € 

 

- Gruitener Felderlauf 
Irgendwann im letzten Jahr, nahm der TSV Gruiten e.V. mit uns Kontakt bzgl. mehrerer 
Laufveranstaltungen in Gruiten auf. Der TSV plant jährlich drei Laufveranstaltungen in Gruiten 
durchzuführen: 

o Triathlon  12.05.2019 (Laufen + Schwimmen im Ittertal)  
Stand 19.03.: 26 Meldungen 

o Gruitener Felderlauf 18.05.2019 (Volkslauf bis 10 km , Sportplatz + Düsseltal)  
Stand 19.03.: 39 Meldungen 

o Gruitener Cross Lauf 19.10.2019 (bis 5 km, Sportplatz + Acker Reitstall Conrad)  
Stand 19.03.: 1 Meldungen 

Der TSV hofft auf Unterstützung unsererseits. Wie diese Unterstützung aussehen soll, wird aktuell 
geklärt. Wenn es neue Fakten dazu gibt, werden diese schnellstens möglich an alle Mitglieder und 
Sportler/-innen im Lauftreff weitergeleitet. 

 
Da es unter den Anwesenden keine weiteren Wortmeldungen gab, bedankt sich Jörg Lohmann noch einmal für 
die so zahlreiche Teilnahme und schloss die Versammlung um 21:05 Uhr. 

(Jörg Lohmann) 
Vorsitzender und Leiter der Versammlung 
 
 

 

(Otto Höpfner) 
Protokollführer 



 

 


